



# Décembre

La lettre des Professionnels de l'AHB - 2024

## L'accès aux soins des personnes en situation de handicap, on fait le point !

Dans le domaine de la santé et de la prévention, les personnes en situation de handicap peuvent se retrouver confrontées à plusieurs problématiques et difficultés d'accès et d'accessibilité, entraînant un retard voire un renoncement aux soins.

Depuis plusieurs années, des dispositifs adaptés et inclusifs se créent sur les territoires pour permettre aux personnes en situation de handicap de bénéficier des soins qu'ils nécessitent. En tant que professionnel, il est utile de pouvoir connaître ces dispositifs et ressources pour orienter au mieux les personnes accompagnées et leurs proches.

### Tour d'horizon

Breizh Santé Handicap, structure d'appui à destination des professionnels et dispositifs qui interviennent dans le champ du handicap, propose un site internet recensant les ressources en région, facilitant l'accès et la prise en soins des personnes en situation de handicap : un [annuaire des professionnels de santé accessibles](#), les ressources spécialisées et les actualités.

S'agissant des consultations dédiées à destination des personnes en situation de handicap en échec de soin en

milieu ordinaire, il existe en Bretagne un [dispositif « Handiaccès »](#) dans chaque département, accueillant et/ou orientant les usagers vers des professionnels et structures pouvant les recevoir.

Parallèlement, des dispositifs thématiques ont vu le jour, comme [Handident](#) en Bretagne, pour faciliter et permettre l'accès à une prise en charge bucco-dentaire de qualité et de proximité, au sein d'un environnement adapté, ou encore [Handigynéco](#) facilitant l'accès aux soins et à la prévention des femmes en situation de handicap. Récemment déployé, le centre ressources [Intimagir Bretagne](#) permet à toute personne en situation de handicap et aux personnes qui l'accompagnent d'être informés et orientés sur les sujets de vie intime, affective et sexuelle ; de parentalité et de lutte contre les violences.

Enfin, des supports explicatifs et ressources utiles relatifs à l'accompagnement aux soins et à la santé sont également accessibles en facile à lire et à comprendre (FALC) sur le site [Santebd.org](#).

### Et à l'AHB ?

L'AHB est pleinement engagée dans l'amélioration continue de l'accès et de la prise en soin des personnes en situation de handicap, tant dans ses structures de santé que médico-sociales, engagement traduit dans les orientations des différents projets d'établissements et de service.

Plus récemment, conformément aux dispositions réglementaires, l'AHB souhaite nommer un « Référent Handicap » au Centre Hospitalier, en identifiant une personne ressource pour les personnes en situation de handicap lors de leur prise en soin. Si cette mission vous intéresse, n'hésitez pas à vous positionner sur l'appel à candidatures à venir !

Parallèlement, la direction du pôle médico-social et des professionnels des MAS de Ker Dihun et du Petit Clos s'investissent dans des dynamiques de travail avec le Collectif Handicap22 et le Centre Hospitalier Yves Le Foll pour améliorer la prise en soins des personnes accompagnées à l'hôpital.

Ainsi, en appui de la Charte Romain Jacob et de par nos compétences étendues dans le champ sanitaire et médico-social, des partages d'expériences, d'expertises et de compétences doivent ainsi être facilités entre nos équipes afin d'améliorer significativement l'accompagnement à la santé des personnes en situation de handicap.

**Pratique !**  
 Accédez à tous les liens vers les sites des dispositifs concernés en cliquant sur les noms souligné en couleur.

## Les nouveaux embauchés 2024 accueillis



Temps fort important pour notre Association et aussi pour les professionnels nouvellement arrivés à l'AHB, la demi-journée des nouveaux embauchés n'a pu se dérouler depuis plusieurs années. Ce temps d'intégration et de partage a de nouveau eu lieu le 3 décembre, dans un format revu.

45 personnes ont donc assisté à cette demi-journée qui a débuté par un petit déjeuner. Cette réunion a permis à

chacun de découvrir les projets, les métiers et les compétences de l'AHB, à travers un circuit de découverte et d'échanges avec des représentants métiers, les services supports et des personnels des différents pôles de l'AHB. Ensuite, les participants ont assisté à une présentation générale de l'Association suivi d'un temps interactif.

Pour clôturer la matinée, les professionnels ont partagé leurs expériences autour d'un verre.

## ETP Schiz'educ, labellisé par l'ARS

Dans le cadre d'une Evaluation des Pratiques Professionnelles (EPP) mise en place en 2019, un projet de programme d'Education Thérapeutique du Patient (ETP) sur la Schizophrénie a été construit.

S'appuyant sur diverses expériences d'éducation à la santé déjà en place depuis plusieurs années au sein de différentes unités et structures ainsi que sur la formation suivie par 3 professionnels de l'AHB au CHU de Clermont-Ferrand, une réflexion pluriprofessionnelle a été menée au travers de groupes de travail sur les différentes thématiques du programme intitulé « Schiz'educ ».

Ce programme se construit autour

de 3 parties que sont la maladie, les traitements et l'autonomie au quotidien. Dans la 1<sup>ère</sup> partie sont développées les thématiques de l'alimentation, des activités physiques et sportives, des addictions, de la vie sociale et de la vie affective et sexuelle. Ce programme a pu être mis en place en 2022. Mais faute notamment de médecin psychiatre formé à l'ETP, il n'avait pu être labellisé par l'ARS. C'est aujourd'hui chose faite pour 4 ans.

Pour tout renseignement, contactez Mavvna Fajeau, coordinatrice du programme ou Isabelle Martin, coordinatrice de la Réhabilitation Psychosociale (RPS) au 02.96.57.11.08.

## Noël en approche

Décembre est là et l'Unité Cognitive-Comportementale (UCC) se pare de belles décorations, comme la cheminée, faite par les patients.



Et Noël ne serait pas Noël sans la venue du Père Noël pour l'arbre de Noël du CSE. Il sera donc de retour à Plouguernével le 11 décembre pour gâter les enfants des professionnels de l'AHB.

Ce sont 560 enfants qui recevront un cadeau. Dès 13h30, les bambins pourront profiter d'une séance de maquillage et de sculptures sur ballons avant d'assister au spectacle « Magic Country Show ». Pour terminer cet après-midi de fête, un goûter sera offert aux enfants, parents et personnels qui pourront s'absenter des services.

Ce même jour, la MAS Le Village Vert vous invite à son marché de Noël à la salle des fêtes de Callac de 10h à 18h. Au programme : Visite du Père Noël, contes et maquillage pour les enfants et de nombreux exposants... Petite restauration sur place.

Passez l'info et venez nombreux !!

## Agenda

- 03/12 Cérémonie des nouveaux embauchés
- 09/12 Commission Des Usagers
- 10/12 Inauguration du Centre Ressources Territorial
- 11/12 Marché de Noël MAS Le Village Vert à la salle des fêtes de Callac
- 11/12 Arbre de Noël des enfants du personnel au gymnase du CH
- 16/12 Commission Médicale d'Établissement
- 19/12 Conseil d'Administration
- 20/12 Comité Social et Economique

Belle fêtes  
de fin d'année

En ce mois de décembre, nous vous souhaitons de passer de belles fêtes de fin d'année auprès de vos proches.